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大溫地區天氣預測

世界部分城市天氣預測
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【明報專訊】加拿大華裔作家協會七
月份的 「文學月會」上周六在網上以視
像會議形式舉行，主題是 「新冠疫情的
回顧與書寫」，東西岸近三十位會員丶
文友参加，十多位作家與大家分享了他
們的詩文作品與創作感受。

「文學月會」由加華作協會長陳浩泉
主持，他致詞時表示，由於新冠肺炎疫
情的關係，作協近期的活動會多採用視
像會議的形式舉行，包括新書發布會和
定於九月下旬舉行的第十屆 「秋之韻」
中英詩歌朗誦會。他指出，疫情期間，
作協成員多讀書，多思考，多創作，今
天，與會者將和大家分享的就是
其中的部分成果。

作協執行會長梁麗芳接着報告
協會相關的活動事項，然後就開
始十二位作家的詩文片段朗讀與
創作分享，內容包括：

1. 杜杜：〈當夏姑娘衝過來〉
（散文）

2. 冬冬：〈櫻泣〉（詩）
3. 楓味：〈庚子的春分〉(詩)
4. 姞文：簡介長篇歷史小說

《范公堤》
5. 青洋：〈大流行之一：陽台

下〉（詩）
6. 曹小莉：〈給野雁一一加拿

大國慶有感〉（中英詩）
7. 陳 麗 芬 ： 〈 聽 Promise to

Your Heart〉（詩）
8. 林偉芝：〈中央公園行走〉

（散文）
9. 韓長福：〈瞎鑼〉（小說）
10. 陳浩泉：〈愛在瘟疫流行

時〉（散文）
11. 梁麗芳：〈疫情與文學的

可能性〉（短論）

12. 羅善權：〈Do we have a chance to
make a difference ?〉（散文）

會議末段，多位出席者還就疫情書寫
與其他大家關心的議題發表意見，氣氛
熱烈。陳浩泉表示，在新冠疫症與眾多
世界大事發生的今天，作家宜多看、多
讀、多思、多寫，作形而上的思考，再
從文學的角度去表達，以具深度的創作
去和讀者見面。

這次文學月會的出席者還有任京生、
陳華英、李敏儀、楊蘭、盧美娟、蘇阿
冠、李愛英、胡守芳、謝博生、李柚聲
、索妮婭、楊柳、郎莉等。

加華作協文學月會 分享疫情詩文創作

【明報專訊】卑詩省經濟重開以來
，大溫地區多數是連續陰雨天氣，直
到昨日總算迎來陽光普照，加上中小
學的學期已經結束，不需在家準備功
課，令昨日各個海灘公園出現人潮，
彷彿新冠疫情不曾發生過。

位於溫哥華的英吉利灣（English
Bay）昨日下午人山人海，不少人都
把社交距離規定拋諸腦後。溫市府雖
已重開了多個戶外泳池和海灘，但更
衣間仍然關閉，泳客嬉水後若想清潔
就只能在海灘旁邊的沖淋設施沖洗。

而在史丹利公園（Stanley Park），
史丹利公園大道恢復單線行車兩星期
，但由於出入的汽車也隨着經濟重開
增多，加上公園內的馬車觀光服務，
令到行車緩慢，司機怨聲載道。

溫哥華公園局在新冠疫情大流行初
期，關閉多個公園和泳灘的停車場，

希望減少遊人前往，確保大家都能遵
守社交距離規定。而史丹利公園的公
園大道也一度關閉，以便讓給騎單車
的人使用，不用同行人爭路。直至兩
周前，公園大道重開，但只開放一條
行車線讓汽車行駛，另一條留給單車
專用。

據在公園經營馬車觀光團的奧尼爾
（Gerry O'Neil）指出，他的馬車也
要跟其他汽車一樣使用行車道。由於
馬車行駛速度不能高於每小時5公里
，所以後面往往是長長的車龍， 「你
可以想像，當後面有三、四十輛汽車
等着，你的壓力會如何大」。

奧尼爾指出，不少司機會轉往旁邊
的單車專線，繞過馬車 「爬頭」。他
又指出，公園內現存一些盲點，遲早
會有意外發生。他投訴公園局在實施
有關安排時，沒有諮詢持份者。

楊瑞蘭說，一些本來已經不開車，改搭公共交
通工具的市民，有可能因為疫情而回到每天開車
出門的生活，這時候，電子滑板車將是比較環保
的選擇。

她表示，受新冠病毒影響，人們對出門搭公共
交通工具確實會感到緊張，因此她希望想出一種
能夠幫助市民出門，但又不是開車出門的方式。

無黨派協會（NPA）議員楊瑞蘭建議市府，考
慮共享電動滑板車計劃，並在今年秋天落實。

她表示，該計劃不會花費市府任何錢，因為負
責營運的私營公司會需要支付市政費用，落實這

個電動滑板車共享計劃。
去年 11 月，卑詩省修改了《電動車輛法》

（Motor Vehicle Act），允許各城市自行決定是
否允許電動滑板車或是電動單車（e-bikes）。溫
市今年較早時已提出一個與引進私人電動滑板車
隊有關試驗計劃，但楊瑞蘭認為，該試驗計劃進
度太慢，溫市有可能要等到2021年夏天甚至2022
年，才能見到該計劃落實。

電動滑板車分享計劃在滿地可推行時，曾遭遇
不少困難，例如不少人未有將電動滑板車歸回應
該停車的位置，而是隨便棄置在人行道。滿地可
今年2月就因為電動滑板車亂丟的問題，而中止
電動滑板車共享計劃。

此外，溫市府在2019年的報告亦曾提到，其他
城市電動滑板車導致受傷的比率，是單車的10倍
多。不過，楊瑞蘭引述美國俄納岡州波特蘭市的
電動滑板車試驗計劃報告，指有關的受傷數字確
實上升，但大部分都只屬輕傷，不要求助救護車
。報告還指出，有34％的車程，因此被電動滑板
車取代了。

溫市研究電動滑板車共享計劃
【明報專訊】溫市議員楊瑞蘭（Sarah

Kirby-Yung）本周將向溫市議會提出

動議，要求市府考慮推行電動滑板車

（e-scooters）共享計劃，作為市民在

疫期的交通選擇。

抗疫新階段

溫市議員楊瑞蘭建議推出溫市議員楊瑞蘭建議推出
電動滑板車共享計劃，讓電動滑板車共享計劃，讓
市民在疫情期間多一項交市民在疫情期間多一項交
通選擇。通選擇。 （網上照片）（網上照片）

昨日陽光普照，英吉利灣再現人潮。 （王冬樺攝）

陽光普照 英吉利灣人潮再現

【明報專訊】常常到溫哥華史丹利公園（Stanley
Park）健行或運動的市民，是否對於公園內的參天大
樹一知半解？新出版的《LEGACY OF TREES》是作
家肖洛普娃（Nina Shoroplova）以史園內樹木歷史為主
題的書，相信該書將幫助市民在漫遊史園時，因為認
識樹木歷史而更有收穫。

肖洛普娃接受News1130電台訪問時指出，史園樹木
的歷史，其實就等於是公園的歷史。她說，有些樹木
一直在其原來種植的位置生長，有些樹木是來自母樹
落下的種子，種子落在泥土並發芽成長。

她表示，樹木的歷史可以回溯到，史園最早期仍是
覆蓋森林的整座半島時期談起。

她指出，該書以半歷史以及半導覽的方式書寫，希
望讀者能夠在漫遊公園時帶上這本書，尋找書中所提
到的史園樹木。該書同時以電子書（e-book）的形式
出版，方便攜帶。

她又指出，不少經常到史園走海堤的人，會認為他
們對史園極為了解，但其實公園內有許多花園和森林
步道、雕刻作品、牌匾和雕像，以及許多大樹，他們
可能並不認悉。

新書教你認識史園樹木歷史


